

Les trois filles du boulanger (l'Eau, la Pomme, l'Oiseau)

François-Marie Luzel - adaptation Françoise Morvan

Neuf de l'école des loisirs

Contes de Basse Bretagne

Conte merveilleux / Conte long

Thème

La jalousie des soeurs. Les enfants abandonnés sur la rivière. La quête des objets magiques.

Résumé

Le fils du roi entend les propos des 3 filles du boulanger. On célèbre les noces : l'aînée épouse le jardinier, la 2e le valet de chambre, la plus jeune le prince lui-même. Elle accouche d'un garçon avec une étoile d'or sur le front. Soudoyée par les soeurs jalouses, la sage-femme lui substitue un chiot tandis que l'enfant est abandonné sur la Seine et recueilli par le jardinier. De même pour le 2nd garçon. Quand une fille à l'étoile d'argent est remplacée par un chien, le roi enferme sa femme dans une tour. La fillette est recueillie avec ses frères jusqu'au jour où le jardinier et sa femme meurent. Alors le roi fait venir les 3 enfants au palais. Un jour une vieille mendicante vient parler à la fille de l'Eau qui danse, la Pomme qui chante et l'Oiseau de Vérité. L'aîné puis le 2nd partent à leur recherche et meurent. La fille part à son tour. Un petit vieux lui indique ce qu'elle doit faire pour attraper l'Oiseau, prendre la Pomme et l'Eau qui danse. Avec l'Eau elle ressuscite ses frères et tous trois rentrent au palais. Là, l'oiseau révèle la vérité sur la naissance des enfants. Revenue auprès du roi et de ses enfants, la reine meurt d'émotion. On jette la belle-soeur et la sage-femme dans un four.

Public

Grands enfants, Adultes